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令和５年度第１回旭川市契約審査委員会の議事概要

日 時 令和５年８月１０日（木） １５時００分～１５時４０分

場 所 旭川市総合庁舎議会棟２階 第２委員会室

出席者 委員 浅田委員長

小関委員

土田委員

土木部 公園みどり課長

公園みどり課公園建設係長

公園みどり課公園建設係主査

水道局 経営企画課長

経営企画課長補佐

経営企画課契約係主査

下水道施設課下水道建設係長

浄水課施設整備係長

浄水課忠別川浄水場長

市立旭川病院 経営管理課管理係長

経営管理課管理係主査

事務局 総務監

契約課長

契約課長補佐

契約課事務職員

１ 開 会

総務監から挨拶。

事務局から，本日委員が１名欠席しているが，定足数に達していることから会議は成立

していることを報告。

２ 委員長選出

委員改選に伴う委員長の選任について，互選により浅田委員に決定した。

委員長に会議の進行をお願いし，審議事項に入った。

３ 審議・報告事項

(1)令和４年度（下半期）までの入札・契約手続の運用状況等についての報告
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・発注，指名停止等について（市長部局）

(委 員 長) 令和４年度下期の運用状況等の報告をお願いします。

(事 務 局) （契約課から，資料１から資料４まで及び資料６について報告。）

(委 員 長) ただいま，市長部局から報告を受けたところでありますが，何か意見

等はありますか。

（意見等なし。）

それでは，この報告について了承したということにいたします。

(2)抽出事案の審議

・今回抽出事案の審議（市長部局）

(委 員 長) 抽出委員から抽出理由についての報告をお願いします。

(委 員) 従前，契約金額や落札率といった数字に基づく抽出が多かったので，今

回は公園みどり課発注工事という視点で抽出させていただきました。

(委 員 長) それでは，旭川市から抽出事案についての説明をお願いします。

(事 務 局) （契約課から資料５抽出事案について説明）

(委 員 長) ただいま事務局から説明いただきましたが，何か質問等はありますか。

(委 員) 落札率が９１％と９７％にきれいに分かれたという印象を受けました。

(委 員) 造園工事の単体とはどういう意味でしょうか。

(事 務 局) 造園工事は旭川市における入札参加資格の登録業種です。

単体は当該工事を１者で行うという意味です。これに対して，２者から

３者による共同企業体で行うものがあり，それぞれ２共同企業体，３共同

企業体と記載しています。

(委 員 長) 「花咲スポーツ公園施設整備工事」の開札記録表にくじ引きとあります

が，入札金額は百円単位まで全く同じになるものなのでしょうか。

(事 務 局) 本件の入札金額は最低制限価格と同額です。設計金額を事前公表して

いること，調査基準価格や最低制限価格の算出方法，設計図書，単価を公

開していることに加え，業者が使用する積算システムの精度が向上して

いることから，最低制限価格が積算できる状況になっていると考えられ

ます。

実際，土木工事や舗装工事の入札では，入札金額が１円単位まで同額と

なる状況が発生しています。

(委 員 長) 分かりました。

そのほかに質問等はありますか。

（質疑等なし。）

それでは，市長部局の審議を終了します。

(3)令和４年度（下半期）までの入札・契約手続の運用状況等についての報告

・発注，苦情処理等について（水道局）
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(委 員 長) 水道局から運用状況等の報告をお願いします。

(水 道 局) （水道局から，資料１から資料３まで及び資料５について報告）

(委 員 長) ただいま，水道局から報告を受けたところでありますが，何か意見等は

ありますか。

（意見等なし。）

それでは，この報告について了承したということにいたします。

(4)抽出事案の審議

・今回抽出事案の審議（水道局）

(委 員 長) 抽出委員から抽出理由についての報告をお願いします。

(委 員) こちらも数字ではなく，忠別川浄水場に係る工事３件と委託業務３件

という視点で抽出させていただきました。

(委 員 長) それでは，水道局から抽出事案についての説明をお願いします。

(水 道 局) （水道局から資料４抽出事案について説明）

(委 員 長) 何か質問等はありますか。

(委 員) 入札金額が近接しているのにはいつも驚かされます。

「西Ｂ地区実施設計委託」の入札参加資格条件ですが，ほかの委託業務

より地域区分を広く設定しているのはなぜですか。

(水 道 局) 本件は下水道更新の実施設計委託業務であり，下水道の設置・更新には

技術士等の資格が必要であると下水道法で規定されています。この要件

を満たす市内業者が少ないため，要件を道内まで広げたところです。

(委 員) 辞退の事情は分かりますか。

(水 道 局) 入札に先立って入札参加資格の審査を行う事前審査型の一般競争入札

で実施しており，業者は積算前に入札参加資格申請を行っています。その

ため，積算の過程でこちらが提示している設計金額との見合いが取れな

い等の理由から，入札を見送ったものと考えられます。

(委 員 長) 落札業者の本店は道内ですか。

(水 道 局) 本店は大阪府ですが，札幌に営業所があります。

(委 員) 辞退にペナルティはありますか。

(水 道 局) そういったものはございません。

(委 員 長) 開札速報ですが，入札金額順になりますか。

(水 道 局) 開札速報として公表したものをそのままお示ししていますが，並べ替

えることは可能です。

(事 務 局) 現状は５０音順なのですが，次回からは入札金額順といたします。

(委 員 長) お願いします。

(委 員 長) ほかに質問等はありますか。

（質疑等なし。）

それでは，水道局の審議を終了します。
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(5)令和４年度（下半期）までの入札・契約手続の運用状況等についての報告

・発注・苦情処理等について

(委 員 長) 市立病院から運用状況等の報告をお願いします。

(市 立 病 院) （市立病院から資料１から資料４までについて報告）

(委 員 長) ただいま，市立病院から報告を受けたところでありますが，何か意見等

はありますか。

（意見等なし。）

それでは，この報告について了承したということにいたします。

(6)抽出事案の審議

・今回抽出事案の審議（市立病院）

(委 員 長) 市立病院については，令和４年度下期の案件がありませんので，抽出事

案の審議はございません。

４ その他

・次回の抽出委員の確認について

次回の抽出事案の審議案件に係る抽出委員を委任した。

・次回委員会の日程について

令和６年１月２６日（金）午後３時から実施することとした。

５ 閉 会

以上


